Tiene la palabra el señor Edil Efraín Soto.

 Honda preocupación por estado de la Terminal de Ómnibus de San José de Mayo

EDIL EFRAÍN SOTO. Gracias, señor Presidente.

Hoy queremos volver a tratar un tema que creo que ha sido mencionado por toda la Bancada del Frente Amplio y también por algún edil del Partido Nacional, relativo al estado en que se encuentra la Terminal de Ómnibus de la ciudad de San José de Mayo.

Nuestro compañero Edil Gonzalo Jara hizo un muy buen trabajo cuando planteó este tema, lo que entendemos tuvo sus repercusiones. Ahora bien, parecería que es un tema de nunca acabar.

(Se trasmiten imágenes audiovisuales).

La foto que se ve en pantalla fue tomada hace unos minutos, en donde aparentemente parecería ser que la terminal está bien iluminada. Es cierto que había serios problemas de seguridad por la falta de iluminación, que, como dije, fue solucionado.

En la calle 25 de Mayo hay un cruce peatonal que no tiene iluminación, por lo que se vuelve

muy peligroso utilizarlo, sobre todo en la noche, y no por la seguridad del lugar, sino por esos escalones que se ven en la imagen, en los que cualquier persona puede caerse y lastimarse fácilmente. Creemos que debe cruce peatonal ese iluminado, lo que ya fue reclamado porque anteriormente. es importante para la gente que viaja o que regresa y pasa por allí porque acorta muchísimo el recorrido que debe hacerse.

Pero este tema no termina ahí, porque también tenemos problemas con la basura y el cero mantenimiento que allí se hace. Se va a poder apreciar en una de las fotos donde hay bolsas con arena y con materiales que están allí hace meses, desde cuando se hizo la obra de los baños, y parecería que van a quedar por mucho tiempo más.

La Terminal de Ómnibus es un lugar al que las personas llegamos y desde donde nos vamos, pero no debemos olvidarnos que ahí también hav niños. animales. etcétera. Como decíamos, no hay una conducta de parte del Ejecutivo Departamental responsable hacia la misma, de cuidarla, de entender que por allí la gente que llega o se va se queda con una imagen impresa en su mente de cómo es San José, juzgando al departamento por el estado en que se encuentra la terminal.

Debe ser la única terminal en el mundo que prácticamente no tiene estacionamiento, porque solamente lo hay para tres vehículos, y pare donde se pare alrededor de la terminal se es multado, y está bien, porque no se puede estacionar allí, pero habría que generar un espacio para estacionamiento.

Creemos que es necesario pensar en el crecimiento que ha tenido San José y en que todos en algún momento vamos a necesitar concurrir en nuestro vehículo a la terminal, porque ni siquiera hay lugar para dejar una moto.

En la siguiente imagen, donde se ve unas cuantas motos aparcadas, es el lugar donde los funcionarios de la terminal estacionan sus vehículos, sobre la vereda, y entiendo que es lo más justo para ellos.

Tampoco tiene mantenimiento, como pueden apreciar, de jardinería. La Dirección General de Paseos Públicos y Alumbrado Público ahí no existe, al igual que la Dirección General de Tránsito.

También tenemos problemas con las luces que indican el número de andenes al que llegan los ómnibus, lo que quizás no sea tan importante, pero no funcionan.

Lo que se muestra en la siguiente foto, escombros, un montón de plástico y desechos los retiró una persona que trabaja en la terminal luego de que se finalizaran las obras en el techo, al que se tuvo que subir. Había un video del cual sinceramente no me pude hacer, en el que se veía mucho más claro. Resulta que todo eso era lo que estaba tapando la salida del agua. No hay arreglo en edificación que ninguna suceder algo como lo que sucede en la Terminal de Ómnibus de San José de Mayo. Todo es una desprolijidad. No hay quién controle. Eso es algo común este **Eiecutivo** en Departamental desde hace diez años.

No hay mucho más para decir, pero sí quería traer este tema a Sala. Quizás, lo que en su momento planteó el Frente Amplio como fuerza política, relativo a cambiar el lugar de la Terminal de Ómnibus de San José de Mayo, pensando en una estructura más moderna, con más servicios, como la que se presentó en su momento, planteando, además, la posibilidad de usar el servicio de trenes a futuro, lo que creo va a llegar.

Antes de terminar, también quisiera hacer referencia al sistema de audio que se utiliza para anunciar las partidas y las llegadas, porque no se entiende nada lo que se dice.

Si realmente van a invertir y a hacer cosas buenas para el departamento, tengan en cuenta que la terminal es una cara de San José. Déjense de pensar en estadios de baby fútbol, que también son necesarios, pero quizás deba planificarse mejor dónde ubicarlo.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, a la Dirección General de Paseos Públicos y Alumbrado Público y a la Dirección General de Tránsito de la Comuna, a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de la Corporación y a la prensa.

Era cuanto quería manifestar, señor Presidente. Muchas gracias.

SEÑOR PRESIDENTE. Secretaría dará los trámites que usted ha solicitado, señor edil.